

Toda clase de correspondencia, lo mismo para que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 27. — No se devuelve los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4'50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Martes 6 de Diciembre de 1910.

Año XXVI.—Núm. 8.116.

ALMACEN DE PAÑOS

DE

Junquera Hermanos

Plaza del Mercado, núms. 68 y 70-Salamanca

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Impenso surtido en todos los géneros pertenecientes al ramo de pañería. Artículos especiales para sacerdotes.

Grandes ventajas en precios y calidades.

Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.

Con veinte años de práctica y procedente del hospital de S. Juan de Dios, de Madrid

Consulta de DOCE A DOS y de CINCO A OCHO.

Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.

J. León Arias

DENTISTA

Calle de Toro, número 2 (hoy Doctor Riesco, entrada frente al arco de la plaza Mayor.

El grandísimo éxito de la corsetería á medida

Casa Niño,

es debido á los muchos encargos que las señoras más distinguidas hacen del corsé y la última creación y especialidad de esta casa

Punto de malla sin ballenas, que son la última palabra de la comodidad, higiene y buena forma.

Plaza Mayor, 46, principal.

LUDEÑA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15, principal

LA MUNDIAL

Seguros de Vida y Quilatas.

EL DIA

Seguros de Incendios y Cosecas.

Subdirector: Don José Saurina

Afuera de Sancti-Spiritus, almacén de maderas de Flores.

CLINICA ESPECIAL

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON RICARDO MARIN

OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid.

Consulta diaria: De DIEZ A UNA

GRATIS A LOS POBRES

Rua. 26 - Salamanca.

Legítimos Motores de Gas

Otto Crossley.

LOS MAS PERFECCIONADOS Y ECONOMICOS

GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar á distintas cargas. Son los más económicos en combustible.

2.800 instalaciones funcionando en España.

Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY.

Instalaciones eléctricas de todas clases.

Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.

Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(antes Julius G. Novillo.)

Talleres en MAHON-Suorsal en BARCELONA, plaza de Palacio, 11 MADRID, calle de Galdó, 2.—Representante en esta región: DON JOSE VAQUERO, Sánchez Barbero, 7, Salamanca.

Comercio de Paños y Novedades del Reino y Extranjero de

Nicolás Albertos.

25, Rua, 25

ESPECIALIDAD EN GÉNEROS PARA EL CLERO

Capas, mantas, capotes de monte, paños, impermeables, paraguas, etc., etc.

Esta casa tiene bien demostrado que vende géneros superiores y baratos.

Viuda de Archanco y Hermanos

BARAGOZA

Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especialista de la Península en el comercio

Fábricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpieza, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Fértil» y «Dordón», picos, chapas, amasadoras, cilindros amacerradores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos

Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín

PREMIADO en varias Exposiciones.

ESPECIALIDAD en encargos á la medida.

Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón.—Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas.—Chalecos y bufandas novedad.—Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (renta de este artículo por metros).—Vestir al por mayor y al detall.

Campo de Carnicerías, 4-Ciudad Rodrigo, Calle, de Zamora números 21 y 23-Salamanca

Regalos de El Adelanto á sus subscriptores

Véanse en 2ª p. ana.

Ayuntamiento

Ayer, á las seis de la tarde, celebró sesión el Ayuntamiento, presidida por el alcalde señor Díez y con asistencia de los concejales señores Iscar (don M.), Díez Ambrosio, La Rúa, Iscar (don L.), Juárez, Sánchez (don A.), Villalobos, Santa Cecilia, Pinilla, Gambotti, Cabezas, Cuesta, Sánchez (don M.), Marcos (don F.), García Polo, Pérez Criado y Durán.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se entra en el despacho ordinario.

Pliego de condiciones para la recogida y transporte de basuras en 1911. Se aprueba el informe de la comisión.

Comunicación del alcalde de Aldeatejada, á propósito de la agregación de los vecinos de Vistahermosa á aquel término municipal.

La comisión de Estadística no se opone á la agregación solicitada. Queda ocho días sobre la mesa.

Nuevo informe de la comisión de policía, sobre la petición del sindicato de Panadería salmantina, pidiendo que se modifiquen algunos artículos de las Ordenanzas municipales.

Se promueve animada discusión con motivo de unas palabras del señor Cuesta, que encuentra rigurosos ciertos conceptos de la instrucción.

Leída ésta, se acuerda quede ocho días sobre la mesa, á petición de la señor Marcos Martín.

Otro informe de la misma comisión, sobre la clausura del horno de cal que hay en el número 27 de la calle de Sánchez Ruano.

Se acuerda pedir á la duña del horno, que haga reformas de importancia, y de no hacerlas, se cerrará.

Don Vicente García solicita permiso para poner una bufoiería al aire libre, en la puerta de Toro. Se le concede, con el voto en contra de algunos concejales.

Doña Lucía Hernández pide permiso para colocar quince ó veinte cajones de los destinados á las lavanderas, entre la Chopera y el Soto. Se le concede.

Consumos.

Nota de la recaudación en los diferentes felatos, del 28 de Noviembre al 4 de Diciembre:

Importa lo recaudado, 15.270 pesetas, con 75 céntimos, correspondiendo á alcoholes 481,20 pesetas.

Terminado el despacho ordinario, se entra en el período de juegos y preguntas.

Antes de comenzar, y como balance del año, el alcalde señor Díez dirige la palabra á los concejales, empezando por hablar de los ruegos pendientes.

Hay uno—dice—del señor Santa Cecilia, referente á las luces que deben quedar encendidas para servir de guía. El concesionario de la luz las puso, y las tuvo que quitar por orden de la jefatura de Obras públicas.

Yo no dejo este asunto de la mano, y espero llegar á conseguir lo que se me ha pedido.

Hay otro ruego del mismo señor concejal, relativo á bibliotecas populares. El ruego es muy atendible, aunque aquí hay una biblioteca del Estado, que nadie visita, pero no se consigna en los presupuestos cantidad para este fin, y así es imposible realizarlo.

Hay deseo de clausurar los lavaderos próximos á la toma de aguas, y aunque el propósito es altamente plausible, yo no puedo hacer que se clausuren porque el dueño tiene un certificado del inspector de Sanidad, defendiendo que reúnen todas las condiciones higiénicas.

Después habló el señor Díez de otros ruegos de menor importancia, concediendo después la palabra á los concejales.

El señor Santa Cecilia pide se desahagan las obras hechas en la iglesia de San Isidro, por carecer de licencia, y que la comisión de Consumos, en unión de otra especial que se agregará, se ocupe de estudiar la supresión del impuesto.

El señor Pinilla, que se impugna al Circulo Tradicionalista el máximo de multa, por haber realizado las obras sin permiso, y ofrece cien volúmenes para la biblioteca popular en cuanto haya local.

El señor Pérez Criado presenta una proposición, que es apoyada por el señor Iscar Pascua, encaminada á que se termine la cloaca de la calle del Regato, en el arrabal del Puente.

La proposición fué aprobada.

El señor Villalobos pide que se active el expediente para la construcción del cementerio municipal, puesto que desde el 30 de Mayo obran en poder de la comisión los datos necesarios para la elección de terrenos.

Y después de otros ruegos, se levanta la sesión.

ACTUALIDAD

Héroes anónimos.

Loor merecen los que en el campo de batalla, defendiendo la enseña nacional, dando su cuerpo á la metralla, caen para que la Patria perdure gloriosa y engrandecida y para que, con su sangre generosa, se escriban nuevas páginas en la historia.

Pero, generalmente, y de ello me congratulo, su heroísmo tiene cronistas que lo narren, poetas que lo canten, ojos que lo lloran, corazones que lo sientan y el Estado mitiga con sus dádivas, nunca mejor repartidas, las angustias de sus familias.

Pero loor merecen, y no menor, los héroes ignorados que, en el cumplimiento de su deber, sacrosanto como los deberes todos, merecen anónimamente, sin una voz que pregone su valor, sin una lápida en su huesa, sin un socorro para su familia.

Ved un caso.

Un pobre anciano, de setenta y cinco años de edad, medio ciego, débil, extenuado por haber gastado su vida entera sirviendo al Estado, que le pagaba DOSCIENTAS PESETAS ANUALES, sale de la estación de Tejares, de noche, alumbrado por mortecino farolillo, apoyado en rústica cayada, sin saber más que por instinto, qué camino había de seguir, y pierde su vereda, cae á una barranca despeñada y muere cumpliendo la misión sagrada de transportar la correspondencia, de difundir la civilización, de llevar á ignorada aldea, con los latidos de la opinión, los de los corazones ausentes.

Este pobre anciano, Luis Sánchez García, cartero peatón de Dobinos, ha muerto como héroe y como héroe merece ser tratado.

Deja viuda, anciana y desvalida, hijos pobres, tiernos nietos, una familia honrada, á la que crió con su trabajo y á la que ha perdido por su heroísmo.

¿Qué menos debe el Estado, en cuyo servicio ha muerto el pobre Luis, que dar su plaza á uno de sus hijos (la merecen, me consta) y una limosna decorosa á su infortunada compañera?

Obra de justicia es la que pido, y convendría que me lo hiciera, por débil, no llegaría hasta quienes pueden y deben escucharla, yo ruego que sean intérpretes de mi súplica á los diputados y senadores todos que representan dignamente á Salamanca en ambas Cámaras.

Ellos sabrán qué hay que hacer para honrar la memoria del pobre peatón, muerto cuando calladamente hacia patria.

Yo sé sólo que su gran corazón ha de responder á este ruego mío, y que jamás habrán realizado obras más meritorias que dignificando la memoria del humilde obrero que consagró su vida á la Patria y murió por ella, en el fondo de una barranca.

Manuel Rubio.

La deuda del Ayuntamiento

Ayer ha sido objeto de todas las conversaciones, un suceso ocurrido en el Ayuntamiento, que todas comentaban, envolviendo en el comentario al Ayuntamiento y la Diputación.

Lo sucedido es que ayer se presentó en el Ayuntamiento el agente ejecutivo de la Diputación, don Fernando Gil, á reclamar la deuda que el Ayuntamiento tiene con la Diputación, por contingente, y que asciende á una importante cantidad.

Como el asunto dará juego, mañana enteraremos á nuestros lectores de lo que haya.

QUISICOSAS

Oliva, que siempre aviva su incanalable actividad en favor de esta ciudad, nos hace saber Oliva: Es un hecho realizado, fruto de constante afán, que está de defensa el plan de Salamanca aprobado.

Yo, que aplaudo estas gestiones, por las que seguramente nos libra de inundaciones, lamento sinceramente que nadie le haya pedido que se defienda también de males que á tupido soporta el pueblo sufrido.

De ellos en montón me acuerdo, y cito aunque de pasada el murmurar del más lardo, la usura tan arraigada, la terrible hipocresía que lleva á más de un varón á ver de noche «El ratón» y al alba á la Clerofía.

El desusado poner á todo lo nuevo tasa, y luego quedarse en casa, sin lo más mínimo hacer.

El ver en la vida ajena, siempre móvil, egoísta, y tener la propia llena de eterna ambición malquistada.

El darlas de intelectual en tertulias de café y ser luego el «especial» más negado que se va.

El permitirle el «choteo» desusado, que deploro, con el respetable coro que trabaja en el Liceo, sin tener la caridad siendo á esta ciudad extraño, de reparar en la edad, que suman (más de mil años).

El decir con ligerezas que ocasionen un deslize, que no es «chambre de nariz» el edil señor Cabezas.

Y sobre todos los males, el más digno de atender, el hambre que hace temer por su vida á cien mortales.

Porque aunque resulta bello librarnos de los «arbitros», hay quien sin invidiasiones está con el agua al cuello.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

En su última sesión, el Ayuntamiento de Madrid quedó homogéneo y tranquilo. Vuelto al ejercicio de su cargo los señores Molinas y Uceda, de agraviada la Corporación en pleno por el señor presidente del Consejo de ministros, no había motivo, pretextado ni excusado para no entregarse á sus acostumbradas tareas. Así, pues, con una frase sacramental, el señor Francisco Rodríguez, se dio por terminado el período de alarmas, escándalos y disgustos que abrieron los conservadores en el Senado y todos los chupóperos en «Puerta de Tierra».

Pero, a parte del Ayuntamiento, el jaleo ha continuado y tal vez continuará durante unos días. Y esto no debiera ocurrir. Está el punto demasiado discutido, y es un punto final y redondo el que puso á las calumnias el señor conde de Garay, recordando á los republicanos y socialistas del Consejo una honradez inmaculada. Fue en ese litigio el señor conde de testigo de mayor excepción.

Y resulta: que los conservadores han salido de stichos de su fracasada intención; que la conducta y el crédito de los concejales acusados, no «in nominat», sino en globo, resplandecen más que antes de la acusación; que La Cierva y Peñalver con todos sus partidarios y secuaces, naufragos desde la gran caída, han asomado las cabezas á través de las olas pretendiendo respirar un poco y, de paso, hacer zozobrar la nave contraria, pero que un señor Miró, con un golpe de remo, las ha vuelto á hundir por todos los siglos de los siglos. Resulta también que los redichos conservadores nos fusilaron la Gran Vía, echándonos á perder una atrocidad de millones y exponiéndonos á quedarnos, por toda compensación, con un luminoso solar en donde antes hubo casas, malas ó buenas, pero casas al fin.

¡Buena la hicisteis, franceses, en esa de Roncesvalles! ¡Buena la hicisteis, mauristas, en esa de la Gran Vía y de todas las vías por donde rastreadeis! Mejor os hubiera sido callar y no alzar la punta del velo que tapa vuestros residuos político-administrativos. No huele á rosas ni trasciende á perfumeado anubar...

Pues no han terminado vuestras angustias con el vaporeo dado por Canalejas, Soriano y Micó. También Melquíades se prepara á ensanchar vuestra sepultura—que otra cosa ya no cabe, estando muertos y sepultados—; piensa exhumar la cuestión Ferrer, el proceso Ferrer, todas las consecuencias derivadas de aquel acto.

Canalejas, aparte sus méritos personales y su pique de oro, resulta una felicidad para España porque ha venido después de gobernarnos—igobernarnos, he!—el partido maurista conservador.

Aquello era insoportable, insufrible, inaguantable, incommensurable, irrespirable. Una lisa de plomo colmada de azufre derretido, no nos hubiera pesado y apesadado más. Al quitarnos de encima, respiramos satisfechos y descansamos hartos. Quien lo hizo, fuese quien fuese, bien nos pareció. Aunque fuera cojo, manco, tuerto, feo y jiboso, había de parecernos un Adonis. No lo es Canalejas—jiboso, feo, tuerto, manco ni cojo; Adonis, quizás no lo sea; no le he reparado bien—; pero nos salvó de la tremenda pesadilla conservadora y le tenemos por un Antinoo y hasta por un santo taumaturgo.

Argos.

Desde Ledesma

Novena á la Purísima.—Una nueva carretera. Varlos bailes.—Conferencia notable.

Con gran solemnidad y extraordinaria concurrencia de fieles, se está celebrando en la iglesia de Santa María la Mayor, de esta villa, el novenario anual dedicado á la Purísima Concepción.

Para mejor honrar á la excelsa patrona, se ha organizado un bonito coro, que constituyen las señoritas Ramona Sánchez Iglesias, Fe García Torres, Pilar Rodríguez Magallanes, Mercedes y Tomasa Bocero Martín, Josefa González, María Tápia Conde y María López Iscar, cuyas dulces y hermosas voces forman un delicioso conjunto, ejecutando los religiosos cánticos con gusto y afinación irreprochables, siendo acreedoras todas ellas á los elogios que se le tributan por cuantas personas han tenido ocasión de escucharlas, á los que unimos los nuestros, que desde estas columnas les enviamos, en unión de nuestra más sincera enhorabuena.

Dentro de breves días será presentada en el Congreso una proposición de ley suscrita por los diputados á Cortes por Salamanca, Béjar, Sequeros y Ledesma, solicitando la inclusión en el plan general de carreteras del Estado, de una desde esta villa á Guijuelo, pasando por importantes pueblos de la región; entre ellos Golpejas, Rollán y Barbado.

De desear es que dicha proposición sea tomada en consideración por la Cámara, á fin de que pronto pueda contar Ledesma y los demás pueblos interesados, con una vía de comunicación cuyas ventajas serían incalculables.

—El día de la fiesta de la Purísima Concepción, se proyectan celebrar animados bailes en los salones de La Palma, Casino de la Unión, Café Español y Alhóndiga, aunque en cuanto animación por lo que á alguno de ellos respecta, es muy discutible: que los deseos de los organizadores se vean satisfechos dado el retraimiento que cierta clase de elementos existe en esta villa.

De todas las veras desearíamos que nuestras noches resulten infundadas, pues mu y de lamentar es lo que en Ledesma y en este y con otros medios de diversión.

—Cumpliendo con lo recomendado por la Superioridad á las Juntas provinciales y locales de primera enseñanza, el sábado 3 del actual, inauguró la serie de conferencias que se propone dar en la escuela de adultos de Ledesma, el Sr. y Sr. médico titular de dicha villa, don Higinio García, disertando sobre «La respiración».

Fué presentado á los alumnos, por el culto profesor de la escuela, don Agapito Betegón, y el disertante estuvo tan afortunado, que mereció infinidad de aplausos de la culta concurrencia.

Uno mis aplausos á los del público selecto que escuchaba la peroración, y en nuestro sentir estuvo insustituible, porque, independiente de la ciencia que derrochó, lo hizo en estilo tan familiar, que seguramente no habría un adulto que no asimilara lo mucho y bueno que nos dijo.

Persista el señor García en la obra emprendida; anime á los muchos intelectuales que allí existen; imiten esta conducta los demás pueblos de la provincia y no dude harán cultura y ésta será reconocida por la Sociedad y por sus convencios.—El corresponsal.

Junta del Censo

Hoy, á la hora de las doce, se reunirá en el salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento, la Junta municipal del Censo de población, para conocer del proyecto de división del término municipal en secciones, formado por la ponencia designada, á los efectos de la formación de las relaciones de casas habitables; resolver acerca del mismo, proceder al nombramiento de las comisiones que han de estar al frente de dichas secciones y acordar lo demás que corresponda.

Teatro del Liceo

Estreno de "Il Pagliacci..."

Pagliacci es un canto más del eterno poema de Pierrot, traicionado por Colombina, es un nuevo aspecto de la tragedia del payaso, de la infidelidad de una muy amada y de la venganza de Arlequín.

Este, a poco de desatar la orquesta un hermoso torrente de armonía, asoma por el bastidor pidiendo permiso, se sienta en la concha y canta un prólogo hermoso por su instrumentación complejísima, inspiradísimo por la riqueza de motivos vigorosamente desarrollados.

En este prólogo, que es uno de los números más salientes de la ópera, explica Arlequín la farsa que va a representarse, y al acabar, se alza el telón, que el payaso golpea repetidas veces.

Nos encontramos en una aldea de Calabria, donde gentes del pueblo reciben con júbilo el carro de unos payasos. En él, Pierrot toca el bombo llamando a las gentes, y Colombina luce su hermosura. El momento, que es de una gran opulencia orquestal, requiere todos los grandes elementos de las nutridas orquestas para que luzca la ópera la esplendidez de su hermosura.

Los que cuenta la del Liceo, son insuficientes para la fuerza de la música de León Cavallo, si bien la pericia acreditada de los más y el gran interés de todos, logran llenar este vacío que en el resto de la obra apenas si llegó a advertirse.

Siguiendo el desarrollo del libro, nos encontramos con que Arlequín requiere de amores a Colombina, la cual le desaira y le pega, él jura vengarse y al encontrar a ésta con su amante Silvio, va en busca de Pierrot, quien les sorprende en una dulce despedida que es una tierna situación musical.

Silvio huye perseguido por Pierrot, que no logra alcanzarle, mientras Arlequín hace una escena muda disfrutando la delicia de la venganza. Beut aprovechó la ocasión y fué el actorzazo magistral de las grandes solemnidades.

Vuelve Pierrot a escena sufriendo la tortura de los celos, pide a Colombina el nombre de su amante, ella se niega, huye, y entonces el pobre payaso canta un aria preciosa al amor que se fué, a la ilusión marchita, al corazón que llora la amarga soledad, es una elegía inspiradísima, con toda la belleza de un amor sincero, con toda la grandiosidad de un amor trágico. Es un aria triste de honda poesía.

Si lo Pagliacci... sirvió al señor Ríos para presentarse a nosotros en la plenitud de sus facultades y de su perfección. Pocas cosas le vimos cantar y hacer tan diestramente y pocas veces habrá escuchado aplausos más justos. Muy bien, muy bien.

El segundo acto es la representación de la farsa, en la cual, como en varias obras muy conocidas, la acción es paralela a la realidad de la comedia.

En la farsa, el amante (que es la tipe cómica), entra por la ventana y por ella se va en el momento que Pierrot llega a escena, no pudiendo alcanzar ni conocer a su rival.

Comienza la querrela con Colombina, y al llegar el momento de pedir el nombre del amante, Pierrot insensiblemente abandona la acción de la farsa para trasladarse a la realidad.

Insiste en saber el nombre del amante, ella se niega rotundamente; él loco, frenético, tiene una escena desesperada y difícil (el señor Ríos la cantó muy bien), terminando por matarla.

Silvio trata de defenderla, Pierrot comprende que es aquél su rival y también le da muerte ante la estupefacción del vecindario. Entonces el payaso dice majestuosamente: "La comedia es finita, mientras la orquesta canta el motivo del aria triste."

Peró nos queda que decir de la ejecución después de los comentarios que van intercalados, si bien falta el elogio de honor que corresponde al señor Beut por lo magistralmente que dijo el preludeo. Es el primer día que ha cantado sin reservas y con empeño. Verdad que la obra se lo merecía.

También se aplaudió la serenata

que cantó limpiamente la señorita Cantos.

La orquesta merece también elogios, pues se superó a sí misma. Il Pagliacci, a petición de varios amateurs de la música, se repetirá casi seguramente mañana en vermouth doble, pues por la noche no habrá función para ensayar la bellísima ópera La Bohème, que se cantará en la noche del jueves.

La fama de la obra hace que haya gran expectación por conocerla, y el empeño con que la compañía del señor Beut la ensaya, garantiza que el estreno será un acontecimiento artístico.

Si en el archivo de mis recuerdos encontrase fielmente el argumento de la preciosa obra, pasado mañana se lo ofreceré como anticipo a nuestros lectores, toda vez que el corto de la campaña no ha permitido a la empresa hacer los programas especiales que requieren las temporadas de ópera.

Fernando de Santa Cruz.

Función para hoy: A las ocho y tres cuartos, Las hijas de Eva.

Notas de sociedad

Se encuentra en esta nuestro querido amigo don Leopoldo Lomba. Ayer pasó el día entre nosotros, nuestro particular amigo don Francisco de Dios, de Peñaranda.

Nuestro querido amigo don Ramón Hoyos, se encuentra muy aliviado de la dolencia que sufrió pasados días. Lo celebramos. Para Madrid ha salido el ingeniero señor Roda.

Ayer estuvo en esta, regresando por la tarde a Alba de Tormes, el vicepresidente del Consejo provincial de Fomento, don Francisco M. Pascua.

Para asuntos relacionados con el ejercicio de su profesión, se encuentra en esta el abogado de Madrid, don Emilio Llaseras Díaz, particular amigo nuestro.

Ayer pasó el día en Salamanca nuestro querido amigo el exdiputado provincial, don Telesforo R. de Dios. De Oviedo han llegado la respetable mamá y hermanos de nuestro querido amigo el ingeniero industrial don Luis Estrada.

LOS DRAMAS DE LA VIDA

Asesinada por su marido

Un drama misterioso se ha desarrollado en Bruselas. Se presentó en una Comisaría un señor, llamado D. M., diciendo que al entrar en su casa con su esposa, ésta se sintió enferma, se desmayó y pocos momentos después espiraba.

Acompañado por los agentes volvió a su casa. En efecto, en la escalera hallaron el cadáver de una señora joven, elegantemente vestida. Los agentes hallaron sobre el cuerpo de la infeliz un cortaplumas ensangrentado, bastante grande y perteneciente al marido.

Contestando a las preguntas que los agentes le hicieron, dijo que, en efecto, el cortaplumas era suyo, y que sin duda se le había caído del bolsillo del chaleco.

Como la respuesta era muy sospechosa, le hicieron más preguntas, y D. M., abrumado, acabó por decir que no recordaba nada de lo que había ocurrido, pues cuando volvía con su esposa hallábase borracho.

En el acto fué detenido, pero luego fué puesto en libertad, porque no resulta de las primeras diligencias ningún cargo contra él.

El matrimonio tiene una hija, que es una de las actrices más lindas que pisan los escenarios de París.

REVISTA DE MERCADOS

Trigos. La nota de la semana en los mercados productores nacionales ha sido de flojedad en el negocio y alguna baja en los precios; la tendencia queda orientada en esta dirección.

La escasez de operaciones ha sido debida, antes que al retraimiento que algunos tenedores vienen observando, al

tiempo en que nos hallamos, durante el cual los comerciantes se preparan a hacer sus balances de fin de año. Por otra parte, el temporal de lluvias por que hemos pasado ha influido igualmente en la desanimación de los mercados, haciendo muy escasas las entradas, y con esto, naturalmente, las operaciones.

Los trabajos del campo se han ejecutado bien en todas partes. Los campos y praderas se presentan en muy buen estado.

El negocio harinero en el interior se ha resentido algo por la depreciación de la primera materia; pero aun con esto se van sosteniendo los precios.

En Barcelona los negocios continúan siendo limitadísimos, y los precios, en general, más bien flojan que recobran vigor, lo que es debido sin duda a que hay abundancia de existencias. En tal situación, la compra y venta se mantiene dentro de los límites de la más estricta necesidad de un consumo indispensable.

Durante la semana han llegado por las estaciones del Norte y Francia, en trigo del país, 394 vagones, y por la vía marítima, 3.609 toneladas.

En cuanto al negocio de harinas, la calma persiste en el mercado catalán, y los precios flojan un tanto en las clases más inferiores. Han llegado unos 26 vagones por las estaciones del Norte y Francia.

En Zaragoza no han variado los precios, si bien se nota alguna mayor oferta. Se han comprado partidas a precios bajos, en relación con lo que se pagó a principios de la campaña. Las harinas de fuerza se han cotizado a 38 pesetas, habiendo llegado a cederse a 37,50, pero este último precio fué pasajero. En salvados se opera muy poco, a pesar de los precios bajos a que se cotizan.

Los mercados extranjeros se presentan firmes y aun con una ligera alza.

SUCESOS PROVINCIALES

Tres casas ardiendo.

Hace unos días en Valdeacasa, pueblo del partido de Béjar, se originó un violento incendio que redujo a cenizas tres casas y sembró el pánico en el vecindario.

El incendio duró de cinco a seis horas y gracias a los vecinos que acudieron al lugar del suceso, se evitó que el fuego pudiera propagarse a más edificios.

En los que se inició el fuego se quemaron todos los muebles, ropas, especies y semovientes, quedando de las casas sólo las paredes y en estado de ruina.

Sus dueños, aunque afortunadamente no ocurrieron desgracias personales, han quedado en el más lamentable estado de miseria. Las autoridades han abierto una suscripción entre los vecinos de la localidad para socorrer a los damnificados.

Un hombre muerto.

La Guardia civil del puesto de Espeja comunica que en Navarrodrijo, término de Alameda, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, que resultó ser el de Patricio Salicio Sánchez, de sesenta años de edad, natural de Aldea del Obispo.

El infeliz murió repentinamente al ir conduciendo un carro acompañado de Juan Hernández y de Vicente Hernández.

Desde Ciudad Rodrigo.

Completamente mejorado de sus dolencias, ha regresado del campo, en el que ha pasado una temporada para reponer su salud, mi buen amigo el capitán de infantería don Severino Pacheco Diego.

Se encuentra en esta doña Constantina Alonso, viuda de López. Han salido para Salamanca y Santander, respectivamente, los oficiales primeros de administración militar don Emilio Elvira Zapata y don Joaquín Delgado; el primero con motivo de encontrarse su padre enfermo, y el segundo para incorporarse a su destino.

Han regresado de Medina del Campo, don Agustín Miguel Sánchez y señora. Encuétranse enfermas, aunque por fortuna no de gravedad, doña Angeles Peralta Ferrazón y doña Carmen Torres de Rodrigo.

Continúa enfermo, aunque algo mejorado, don Daniel Hernández

Martínez, secretario del Ayuntamiento.

El jueves 1.º de los corrientes tuvo lugar en el palacio episcopal la ceremonia de prestar juramento los párrocos y demás sacerdotes de la ciudad, conforme a las nuevas disposiciones de Su Santidad Pío X; al guos días antes lo habían prestado los canónigos y beneficiados.

Se hallan vacantes las plazas de médico titular de Fuenteguinaldo, Fuenteliente y Martiago.—El corresponsal.

El Centro Castellano de Barcelona

La Cámara Agrícola de Palencia, secundando la activa campaña que en defensa del trigo de Castilla viene realizando La Revista Mercantil, de Valladolid, ha acordado la celebración de un mitin agrario en aquella ciudad, con el objeto de dar a conocer a los labradores y trigueros un proyecto del director de dicho periódico, encaminado a regularizar las cotizaciones de este grano en el mercado nacional en relación con los extranjeros.

Para conseguir esto, se proyecta la creación de un Centro castellano en Barcelona, que siendo el único receptor de las ofertas vendedoras del interior, evite las ruinosas competencias que entre sí se hacen los mismos vendedores, por la aglomeración de la oferta que, superando siempre a la demanda, ocasiona sensible daño en los intereses de la producción.

El mitin tendrá lugar el domingo 11 de Diciembre, en la capital palentina y de allí saldrá constituido ese Centro, entre cuyos fines, a más del indicado de evitar la depreciación del trigo, existe otro no menos importante, cual es el de facilitar a los agricultores dinero a 5 por 100 anual en cualquier época y por el tiempo que les convenga, sin más trámite ni garantía que el depósito de los trigos, para su venta cuando el precio satisfaga a los labradores, evitándose así la venta forzosa a raíz de la recolección que es, generalmente, cuando rigen precios bajos.

Este proyecto es de gran trascendencia para los intereses de la agricultura y de creer es que concurrirá a ese acto numerosos labradores de todas las provincias de España.

Santoral y cultos

Para mañana. Se reza de San Ambrosio, obispo, confesor y doctor; con rito doble y color blanco. San Policarpo, mártir; San Urbano y San Teodoro.

Catedral.—A las nueve y cuarto misa conventual después de tertia y renovación de las sagradas formas. Después de nona, misa de la vigilia de la Purísima. Por la tarde, a las tres, vísperas solemnes.

Nuestra Señora del Carmen.—Las misas como el día anterior, y por la noche los mismos cultos. La Magdalena (padres Carmelitas).—Desde las cinco en adelante misas rezadas a todas horas.

Servas de María (San Millán).—Los mismos cultos que el día anterior. San Esteban (padres Dominicos).—Durante la semana misas rezadas cada media hora.

Página agrícola.

La producción olivarera y los abonos.

La producción olivarera, que debiera constituir una de las mayores riquezas de nuestro país, no es, ni con mucho, lo que puede llegar a ser el día en que se cuida mejor al olivo, principalmente en cuanto a su fertilización se refiere, práctica hoy casi desconocida en España.

Para que se vea hasta qué punto los abonos químicos influyen en la fructificación de dicho árbol, citaremos un ensayo hecho por don Cándido Vegas Jiménez, profesor de instrucción primera de Descargamaría. Dicho señor dividió

en dos parcelas iguales un olivar adulto, plantado en terreno de secano, arboloso, fulto de cal, profundo, seco y medianamente fértil. Una de las parcelas se dejó sin abono y otra se fertilizó con dos kilogramos de escorias Thomas, uno de sulfato de potasa y uno y medio de sulfato de amoníaco por árbol, aplicando las dos primeras materias, enteradas con una labor, el día 17 de Marzo, y el sulfato de amoníaco el 1.º de Mayo.

Pues bien; la primera parcela (sin abono), produjo a razón de cuatro y medio kilogramos por olivo, y la segunda dió 13,80 kilogramos por árbol; es decir, que los abonos determinaron un aumento de cosecha de más del 200 por 100! Y es de advertir, dice el señor Vegas, que el año fué muy malo por hallarse los olivos plagados de «negrilla o aceitón» y haber sido atacados por la «taladrilla». Además del aumento notable de producto debido a los abonos, añade el experimentador, éstos mejoraron considerablemente la vegetación de los árboles, pues los olivos fertilizados echaron más renuevo y tienen el follaje de mucho mejor color que los no abonados, lo cual hace esperar que los efectos de los fertilizantes se notarán aún mejor en la próxima cosecha.

La fórmula empleada por el señor Vegas está muy indicada para los terrenos fultos de cal; pero en las tierras que contengan suficiente caliza, da mejor resultado la siguiente: Sulfato de cal 18,20... 1 a 2 kilos. Cloruro potásico... 0,760 a 1 — Sulfato de amoníaco... 1 a 1,5 — El superfosfato y el cloruro se aplicarán al dar la labor de invierno; el sulfato de amoníaco durante el mes de Marzo, incorporándolo al suelo por medio de una bina superficial.

Lotería número 1

Nota de algunos premios vendidos en dicha administración.

Table with 2 columns: Número and Pesetas. Shows prizes like 13.211 premiado con 150.000, 16.933 con 60.000, etc.

Hay a la venta billetes para el sorteo de Navidad. 4-4

NOTICIAS

El Consejo provincial de agricultura y ganadería celebró ayer su sesión de clausura.

Después se reunieron sus individuos en fraternal banquete en los salones del Hotel Comercio.

Doctor G. Peláez

Médico-Dentista. PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL Salamanca

No hay que preguntar

¿ninguna señora elegante dónde se encarga sus corsets. Si estos son de buena forma y clase superior, proceden de la crestetería a medida casa N.º 7.

La Positiva, de Germán Benito

Bisutería de oro y plata. Medallas y medallones de la Purísima; cadenas y rosarios de filigrana. Pulseras, imperlibres y serijas; todo novedad y muy barato. Zamora, 11

Doctor Infante

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Consulta: de nueve a diez y de cuatro a seis — Espoz y Mina, 10 principal —

RICARDO NIÑO

DENTISTA. Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de la Libertad, 10, Salamanca.

Si algún señor doctor en Medicina, que ejerza la profesión en Salamanca, desea prestar asistencia médica a los empleados del ferrocarril de Avila a Salamanca, residentes en este término municipal, puede presentar una instancia antes del día 10 del corriente en las oficinas del citado ferrocarril manifestando las condiciones en que se encarga de prestar dichos servicios.

PELETE RIA MODERNA

Esta casa confecciona todos los días la última creación en corbatas y mandos para señora y niña. Gran surtido en pieles, carbas, colas y demás efectos para adorno y confortación.

SIRO GAY—Plaza Mayor, 34. (Acera del Correo). 25-9

Excepcional ocasión para comprar un piano vertical. En la librería de Núñez, Rúa, 25 informarán. 6-5

UN NEGOCIO BONITO

es el del traspaño de la zapatería que más calzado vende en Salamanca. Venta fija. Numerosa clientela. Grandes ventajas. Segumos liquidando grandes rebajas. Precios increíbles. LA REVOLTOSA (zapatería) — Escalerilla de Pinto, 1 y 3 — 30-9

Emulsión SCOTT

de 6 años de edad había estado padeciendo de anemia por más de un año, empeorando visiblemente cada día. Le cogían fiebres y confrecuencia tenía que quedarse en cama. Los alimentos le provocaban náuseas y vómitos. La Emulsión Scott, la ha cambiado por completo; ahora come con gana y digiere bien, sus mejillas tienen buen color y su estado general es inmejorable.

En casos de anemia la Emulsión Scott, cura infaliblemente. Sobre eso no hay discusión posible, pues no podía suceder de otra manera ya que dada la pureza de sus ingredientes y el proceso de elaboración, unico en su género, resulta una energía para curar, en grado superlativo.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marín, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts en sellos para franqueo.

Se compra

berlina, buen uso, dos asientos, para limonera. Informarán, Peña 2.ª, número 32.

Los regalos de El Adelanto á sus subscriptores

Veinticinco magnificos objetos.

- Primer regalo.— Un elegantísimo equipo de novia, compuesto de cinco prendas, modelo de fantasía y confección esmeradísima, hecho en el comercio de El Paraíso, de don Casto Mulas, Plaza Mayor, 16, donde se ha adquirido. Segundo regalo.— Una valiosa pulsera de oro para señora, con cinco zafiros y dos brillantes. Tercer regalo.— Una moderna máquina de coser á mano, adquirida en el comercio de don Manuel García, Meléndez, 22. Cuarto regalo.— Dos cubiertos de plata de ley, en lujoso estuche, adquiridos en la joyería de Viuda é Hijos de don Fernando García, Poeta Iglesias, 10. Quinto regalo.— Un arado de vertedera giratoria con rueda delantera y doble manceva, comprado en la representación del Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola, de esta capital, calleja de la Bola.

- Sexto regalo.— Una magnífica escopeta de dos cañones, de número 16, fu-go central, adquirida en el comercio de Hijos de Eduardo García, Plaza Mayor, 42. Séptimo regalo.— Una completa vajilla de lujo, de 45 piezas, adquirida en el establecimiento de don Luis Huebra, San Pablo, números 6 y 8. Octavo regalo.— Una fanega (55 y 112 litros), de garbanzos superiores, adquirida en los almacenes de los señores Hijos de L. Marcos, paseo de la Estación. Noveno regalo.— Una hermosa manta de viaje, comprada en el comercio de don Mariano Rodríguez Galván, Corriolo, 16. Décimo regalo.— Una soberbia mesa de mármol, para centro de habitación, adquirida en los almacenes de don Higinio Gómez, San Pablo, 33. Undécimo regalo.— Una arroba de chorizos, de inmejorable calidad, adquirida en la fábrica de embutidos de don Manuel Madruga, Chamberí. Duodécimo regalo.— Una artística escribanía de cristal negro y metal blanco, adquirida en la librería de Núñez, Rúa, 25. Décimo tercer regalo.— Una elegante capa de paño, de los Pirineos, para señora ó un magnífico gabán de caballero, hecho á la medida, á elegir, adquirido en el comercio de los señores Sebastián Rodríguez y Compañía, Plaza Mayor, 47. Décimo cuarto regalo.— Un precioso reloj de oro para señora, comprado en la relojería de don Adolfo Winzer, Rúa, 16. Décimo quinto regalo.— Dos magníficas ampliaciones fotográficas, diferentes, ejecutadas por don Venancio Gombau, Prior, 18. Décimo sexto regalo.— Un elegante cuello de piel, fantasía novedad, para señora, comprado en el comercio de don Siro Gay, Plaza Mayor, 34. Décimo séptimo regalo.— Una preciosa caja de brasero, con copa dorada, adquirida en el comercio de los señores Hijos de Lorente, Sánchez Barbero, 11 y 13. Décimo octavo regalo.— Un estuche de pitillera y cerillera de metal empavonado, comprado en la librería de Núñez, Rúa, 25. Décimo noveno regalo.— Un magnífico filtro para agua, de gran

- rendimiento, adquirido en el comercio de don Manuel Serrano, Poeta Iglesias, 12. Vigésimo regalo.— Un elegante devocionario de piel de gamuza, con aplicaciones de metal. Vigésimo primer regalo.— Una subscripción gratuita por un año á la elegante revista Blanco y Negro, de Madrid. Vigésimo segundo regalo.— Un lote de treinta tomos diferentes, de novelas, estudios sociales, etc. Vigésimo tercer regalo.— Un ejemplar de la interesante obra "Viaje al Polo Norte," por el duque de los Abruzzos, en dos tomos, de elegantísima encuadernación. Vigésimo cuarto regalo.— Un lote de quince tomos diferentes, de novelas, estudios sociales, etc. Vigésimo quinto regalo.— Un lote de dos relojes de sobre mesa y sei de pared, pequeños.

Condiciones para optar á los regalos.

- 1.ª Los regalos se adjudicarán por sorteo público, ante notario, el domingo 22 de Enero de 1911. 2.ª Cada subscriptor actual de pago ó los que se suscriban desde ahora, figurarán en el sorteo con CINCO NUMEROS. Los que abonen ó figurarán en el sorteo con DIEZ NUMEROS. Los que paguen ó hayan pagado antes del día del sorteo un semestre, figurarán en el sorteo con VEINTE NUMEROS. Y los que paguen ó hayan pagado un año, figurarán en el sorteo con CINCUENTA NUMEROS. 3.ª La lista con los números de todos y cada uno de los subscriptores, estará á disposición del público el día del sorteo en el lugar donde se verifique éste, y hasta quince días después en la administración de EL ADELANTO. Todos los anteriores regalos están expuestos al público en los respectivos comercios donde se han adquirido. Llamamos, pues, la atención de cuantas personas compran diariamente EL ADELANTO, á cerca de las ventajas que encontrarán figurando como subscriptores en nuestro diario.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

NOTICIAS DEL DIA

Primera conferencia.—Madrid, 6 (4 m.)

Del Parlamento.

La contribución territorial.

Anoche, al entrarse en la orden del día en la sesión celebrada por el Congreso, continuó la discusión del proyecto de ley sobre la contribución territorial.

El señor Bergamín apoyó su voto particular que tenía presentado contra los artículos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º y 6.º y contra el adicional. El señor Suárez Inclán, de la comisión, le contestó.

Intervinieron en el debate, los señores Martín Sánchez, Rodes y Sabarri, a los que también contesta el señor Suárez Inclán.

El Congreso pasó después a reunirse en secciones.

A los pocos momentos se reanudó la sesión; se dio cuenta de las secciones y se levantó el acto seguido.

El presupuesto de Marina.

Estándose discutiendo en el Senado el presupuesto de Marina, pasó la Cámara poco después de las seis a reunirse en secciones.

Al reanudarse la sesión, continuó la discusión del presupuesto, y el señor Luaces consumió el segundo turno en contra de la totalidad.

Le contesta el señor Palomo.

Intervino en el debate el señor Rodríguez San Pedro, al que contestó el ministro señor Arias de Miranda.

Seguidamente se aprobó la totalidad del presupuesto y se levantó la sesión.

Eran las ocho y veinte minutos.

El conde de Peñalver se defiende.

En su número de esta noche publica el *Heraldo de Madrid* una carta del ex-alcalde de la corte señor conde de Peñalver, defendiéndose de los cargos que contra él hizo en el Congreso el diputado de la izquierda señor Miró, al plantear su interpelación sobre el Ayuntamiento de Madrid y las subastas de la Gran Vía.

El señor conde de Peñalver defiende su actitud en la adjudicación de las referidas obras extendiéndose en otras consideraciones.

El homenaje a Canalejas y Prieto

Muchos diputados y senadores de la mayoría se inscribieron ayer en las listas que figuran en el Congreso para otorgar un homenaje al presidente del Consejo y al ministro de Estado.

Este homenaje les será tributado por el feliz término de las negociaciones hispano-marroquíes.

El número de inscriptos es muy considerable.

Los azucareros.

Anoche celebraron una reunión los azucareros, tomando el acuerdo de visitar al ministro de Hacienda y pedirle que se mantenga el actual impuesto sobre el azúcar.

Al mismo tiempo acordaron nombrar una comisión gestora de estas aspiraciones, en cuya comisión han de estar representados la agricultura y la industria.

Los azucareros esperan que el Gobierno adopte una solución que armonice los intereses de unos y otros.

UNA INTERPELACION

En la sesión que esta tarde celebró el Congreso, expondrá el diputado conservador señor Alas Pumariño, una interpelación sobre asuntos de Asturias.

La interpelación irá dirigida al ministro de la Gobernación.

Para hoy.

Después que el señor Alas Pumariño termine su discurso interpellación, el Congreso continuará la discusión del proyecto de ley sobre la contribución territorial, terminando el debate sobre el mismo.

Seguidamente se discutirá el presupuesto de ingresos, cuyo dictamen quedó sobre la mesa en la última hora de la sesión de ayer.

Hay superávit, pero desaparecerá.

Según el ministro de Hacienda, resulta que los actuales presupuestos se cerrarán con un superávit de poco más de once millones de pesetas.

El señor Cobian supone que este superávit ha de desaparecer en cuanto sean discutidos los ingresos en el Senado, en cuya Cámara se han pedido varios aumentos en el presupuesto de gastos.

Vinos de Francos

Excmo. Sr. conde de Francos

Despacho único: Plaza de los Bandos, número 4 (izquierda), planta baja.— Teléfono: 138.

CLASES	Precios en almócen	
	Botella 3/4 de litro.	27 botellas (18 1/2 litros).
Tinto fino.....	0,40	8,25
Blanco de mesa.....	0,50	10,50
Vinagre.....	0,40	8,25

Se sirven a domicilio los pedidos que excedan de seis botellas.

Estos caldos, analizados por el Laboratorio municipal de Salamanca, no contienen ninguna alteración ni aduñeración, carecen de substancias extrañas; siendo de excelentes condiciones para el consumo, según consta de las certificaciones expedidas. 12-4

Se desea adquirir un hermoso caballo semental. Dirígase a don Lorenzo Morcén, en Le desma. 8-2

Pastos para ovejas. Se arriendan en Valencia de la Encomienda. Dará razón Esteban Fernández, en Corcos (Zamora). 15-a-12

Arriendo de dehesa. En el término de Naharros de Matavegas, se arrienda la dehesa de Cortos de la Sierra, con aprovechamiento de pastos, labor y monte. Informarán, don Ignacio Muñel, en Tordesillas, de la Sierra ó don Angel Cuata, en Salamanca, calle de Bermejeras, número 24. 8-8

Mantillas. Se arreglan á nuevo, mantillas de oncajes.—Abreros, 80. 6-6

Se vende la casa números 11 y 13 del paseo de la Gloria. En la misma informarán. 15-a-5

Material eléctrico enteramente nuevo. Se vende de ocasión todo el indispensible para una instalación completa de 500 lámparas. Informará don Euterio Salicio, agente de Aduanas, en Fuentes de Oñoro. 6-a-2

Sociedad anónima Hidroeléctrica del Agueda. El Consejo de administración de esta sociedad, en sesión celebrada hoy, ha acordado convocar á junta general extraordinaria de socios, en la mañana del día 21 del actual en su domicilio social de esta villa, con objeto de someter á la deliberación de la asamblea la forma más conveniente de adquirir recursos para terminar las obras de reparación en vista de no haberse cubierto la emisión de acciones de segunda serie. El depósito de acciones para concurrir á la junta, se verificará en las oficinas de la sociedad en esta ó en el Aldea del Obispo en poder de don Isidro Riqueño, con veinticuatro horas de antelación, por lo menos, á la señalada para la celebración de la misma. (Salamanca) Villavieja, 3 de Diciembre de 1910.—El presidente del Consejo de administración, Salustiano Gálache. 8-1

Arriendo de pastos. Se arriendan los 4 l. Palacio de la Vajmuza, para 250 cabañas de ganado lanar, hasta el 15 de Abril. Para tratar con el rentero de la misma. 8-2

Corsetería modelo

Corsés á medida.

Plácido Hernández.—Plaza Mayor, 14.

Confección higiénica y elegante. En esta casa análoga á la señoras, los últimos modelos de París, confeccionados por inteligente corsetera.

Especialidad en fajas para señoras.

Se lavan, reforman y arreglan todas clases de corsés.

Modelos nuevos todas las temporadas.

Gimnasia especial de enfermedades de la vista.

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón (oculistas).

Espos y Mina, 8. Salamanca.

Horas de consulta: Mañana, de OCHO á UNO. Tarde, de TRES á CINCO.

NUEVA TINTORERIA MADRILEÑA

DE

Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32

Primera casa en su clase en limpieza en seco. Se tinte toda clase de prendas, sin descolor. Casa de confianza en teñir y limpiar paños de crepón

Al público.

El comercio de ultramarinos de la calle de Zamora, número 38, de José Andrés (a.ª Primavera) se ha trasladado al número 62 de la misma calle, donde encontrará el público los géneros en inmejorables condiciones. 25-9

Eh, lea usted!

¿A qué buscar alabanzas, ni preguntar, ni dar gritos? ¡Los muebles de Higinio Gómez se alaban ellos solos!

San Pablo, 33 (frente á la Diputación). En Valladolid, Avenida de Alfonso XIII, número 1.

Se arriendan

en Benavente abundantes pastos, con buenos cobertizos, para uno ó ochenta cabezas mayores. Se admitiría arrendar por la mitad. Para tratar con Telesforo Benito, de aquel punto.

Venta

de 142 hectáreas (317 huérfanas) de tierras de labor, en el término de Forfolea, y de una casa en el citado pueblo, con corral y demás dependencias suficientes para la labranza de dichas tierras. También se ceden en renta referidas fincas. En Salamanca, calle de Bordadores, número 7, dará por nombre res y administrará proposiciones don Adro Cuadrado. 15-13

Los sustitutos y una nueva comisión.

Las secciones del Congreso eligieron al señor Belaunde para sustituir al señor Portela (hoy gobernador de Barcelona).

Para sustituir en la comisión de presupuestos al señor Portela, fué elegido el señor Barber Torres.

También fué elegida una nueva comisión que ha de entender en la proposición de ley presentada en el Senado, sobre el plan general de carreteras.

Canalejas enfermo.

El presidente del Consejo se retiró anoche indispuesto del Congreso.

Inmediatamente se acostó, llevando intenciones de levantarse hoy mismo, siempre que su estado se lo permita.

Senador muerto.

En Gijón falleció ayer el senador vitalicio señor Domínguez Gil.

El señor Gil estuvo aliado durante toda su vida política al partido liberal.

Otras noticias.

Fuga de presos. Dicen de Linares, que de aquella cárcel se han fugado varios presos.

Para realizar sus propósitos, los reclusos forzaron las puertas de la prisión con palanquetas, saliendo al patio y construyendo después una escalera con los palos de los camastros enpalmeados y atados con sogas.

Uno subió por esta escalera y ató una soga á la cornisa del muro. Por medio de la soga se fugaron los demás, descolgándose á la calle.

Créese que la palanqueta que los presos emplearon para su fuga, les fué facilitada por gentes del pueblo.

La Guardia civil se dedicó enseguida á la busca y captura de los fugados, consiguiendo prender á uno de ellos.

Macías del Real, candidato.

Participan de la Coruña que ayer, al saberse en aquella capital que el exauditor de la Armada don Juan Macías del Real, se presentaba candidato á la Diputación á Cortes en las elecciones parciales que allí han de celebrarse el próximo día 25, produjo la noticia gran júbilo, especialmente entre los republicanos y socialistas.

Estos elementos, que son numerosos en la Coruña, votarán la candidatura del señor Macías del Real.

Los monárquicos aparecen divididos en esta lucha, y esto ha de facilitar grandemente el triunfo del exauditor de la Armada.

Presentan los monárquicos dos candidatos: el conservador señor Mille y el liberal señor López (don Daniel).

Es creencia general la de que, si los monárquicos no se unen, Macías obtendrá un gran éxito.

Una sesión apologética.

La sesión celebrada ayer por la Diputación provincial de Valencia, y que fué presidida por el gobernador civil de aquella provincia, resultó una gran apología del proyecto de ferrocarril directo de Madrid á Valencia.

Muerte desgraciada.

En término de Benifayo (Valencia), un sujeto llamado Tomás Fernando, que viajaba en el tren sin billete, quiso apearse del convoy antes de que éste llegase á la estación antes citada.

Tomás Fernando dió un salto con tan mala fortuna, que quedó muerto del trompazo casi instantáneamente.

De regreso.

De Bilbao salieron ayer para Madrid los diputados republicanos señores Azcárate, Echavarría, Iglesias, Soriano y Pi y Arsuaga, después de los actos políticos celebrados en la capital vasca.

Sin solución.

Nuevos telegramas de Bilbao dicen que continúa sin solucionar la huelga de los obreros empleados en la mina Primitivo.

Lerroux aplaza su propoganda.

El jefe del partido radical, señor Lerroux, ha aplazado su excursión de propoganda republicana por Vizcaya, que se proponía dar comienzo el día 8 del actual, acompañando del señor Salillas y otros diputados.

Otra huelga.

En Tarrasa, según noticias que se reciben, se han declarado en huelga los albañiles.

Hasta la fecha holgan unos 500.

Vuelven al trabajo.

Según telegramas que se reciben de Barcelona, son muchos los obreros metalúrgicos que vuelven al trabajo.

El temporal. En la Coruña sigue el temporal desencadenado en el Cantábrico.

Los pescadores continúan sin hacerse á la mar, siendo su situación bastante comprometida.

Un terremoto. Dicen de Granada que ayer se sintió en aquella población un terremoto que duró dos segundos y causó en el vecindario tremendo pánico.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

El duque de Chartes murió. A consecuencia de una congestión pulmonar, ha fallecido en Madrid el señor duque de Chartes, nieto de Luis Felipe.

El duque de Chartes se sintió enfermo en los funerales que días antes se celebraron por el descanso eterno de su hija.

Tempestad. En aguas de Tángier se desencadenó, ayer una formidable tempestad.

A consecuencia de ella encallaron dos barcos.

Uno de ellos es italiano.

Ultima hora.

Tercera conferencia.—Madrid, 6 (7,55 m)

Tremenda crecida del Manzanares

Ya en máquina nuestro número, recibimos el siguiente telegrama dándonos cuenta de la imponente crecida que en las primeras horas de esta mañana ha sufrido el caudal del Manzanares.

A las siete y media de esta mañana creció el Manzanares más de metro y medio sobre su nivel ordinario.

El impetu de la corriente fué tan tremendo, que se llevó por delante el puente, arrastrando además las aguas centenares de cajones de los que usan las lavanderas.

Sobre las aguas flotan trozos de cañería y muchas herramientas de distintas clases.

Los que habitaban en las casas contiguas al Manzanares, y que en un principio corrieron gran peligro, abandonaron sus viviendas ante el temor de ser víctimas.

Las autoridades han tomado acertadas medidas con objeto de evitar que pueda ocurrir alguna lamentable desgracia personal, cosa que hasta ahora afortunadamente no ha habido que lamentar.

Son muchas las precauciones que también se han tomado para evitar algún desbordamiento, cosa que de ocurrir podría acarrear tremendas consecuencias.

Millares de curiosos han bajado á la orilla del Manzanares á presenciar su enorme crecida.

Ahora me dicen que á las siete y treinta y cinco ha comenzado el descenso.

Sangriento suceso en Puerto de Béjar.

A última hora recibí un telegrama de Puerto de Béjar, dándome cuenta del sangriento suceso desarrollado ayer en aquel pueblo.

Según parece, un labrador, al parecer perturbado en sus facultades mentales, mostró decididos propósitos de suicidarse.

Un joven, hermano del suicida, trató de disuadirle y se abalanzó sobre él con el objeto de arrebatarle la escopeta con la que se iba á suicidar.

El arma se disparó y el joven resultó gravísimamente herido.

Después, el suicida cargó su escopeta, y colocándose el caño dentro de la boca disparó, quedando muerto en el acto.

El hermano del suicida pudo declarar todo lo que dejó teleografiado ante las autoridades.

El suceso ha causado en Puerto de Béjar gran impresión.

Extravió.

El lunes último se ha extraviado de la posada del Consuelo, un pollino peltico, de cinco años, de regular alzada. La persona que sspa su paradero, puede avisar á Miguel Martín, establecimiento de vino, San Justo 11, ó á su dueño, Tomás Martín, en Palencia de Negrilla. 2-1

Arriendo de pastos.

Se arriendan de invierno los de la dehesa de Anaya y Huebra, para ganado lanar. Para tratar, con Angel Garcia, en Tammes. 15-6

Se arrienda

una acña en la villa de Salvatierra de Tormes. Informarán, Avenida de Mirat, hotel número 6, principal, izquierda. 15-6

Postales de Salamanca

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la librería de CUESTA, Rúa, 9, al increíble precio de DIEZ céntimos postal.

Vides Americanas de MARCIAL OMBRAS

Santovenia (VALLADOLID)

Esta casa participa á los agricultores de Castilla, que en los viveros de Santovenia encontrarán los mejores barbados é injertos hechos con púas de Cigales, Cabezon, Peñafiel y Aranda, albillo y verdejo de Trigueros, Cigales, Pollos, Pozaldez y Rueda, teniendo la seguridad de comprar plantas frescas, auténticas, acolimatas y sin gastos de portes ni embalaje. También hay existencia de injertos hechos con púas diferentes á precios económicos.

La casa más importante en la producción de vides americanas y la única premiada con cuatro medallas de oro y diploma de honor. 60-a-8

La Constanca.

Luz de gas de acetileno.

Aparatos modernos premiados en la última Exposición de Salamanca.

DOMINGO MARTINEZ

HOJALATERIA • Y • HERRERIA • MECANICA

Fuente de San Esteban.

Más de 200 instalaciones en la provincia; puedo dar lista de nombres y pueblos. Catálogos gratis á quien los pida. Única casa en la provincia montada con todos los adelantos modernos. Estos aparatos carecen de mecanismo; ofrecen seguridad completa; su luz es clara, no oscila ni da humo. Garantía absoluta de su perfecto resultado.—Precios muy económicos 25-1

Maquinaria agrícola de todas clases

SINDICATO NACIONAL

la más práctica y duradera.

Visítad la exposición en la calle de la Bola (trasera del café Suizo), y os convencereis.

Arboles, semillas, vides americanas, injertos, estacas, estaquillas, barbados, apropiado todo para este terreno.

Representante en esta provincia:

Francisco Ramón y Laca

Calle de la Bola (trasera del café Suizo).—Entrada libre.

"LA TRINIDAD"

Gran fábrica de jabones duros y de goma y almacén de aceites de oliva de Santiago y Maeso

(Paseo estación).—Hoy Avenida de Canals, 19 y 21.—SALAMANCA

El gran aumento de producción en sus jabones, ha hecho que hoy sea una de las mejores marcas de España, siendo por tanto solicitadas por todos los consumidores.

También la venta de sus aceites finos de oliva, de Sierra Gata y de primera presión de Andalucía, ha aumentado la venta considerablemente por sus inmejorables condiciones. Visitadlo y os convencereis. 50-48

Jardín de la Esperanza

Gran establecimiento hortícola-agrícola

Grandes criaderos de Arboricultura y Floricultura, semillas y plantas de todas clases; inmenso surtido en árboles frutales, desde 25 pesetas el 100, clases superiores, árboles maderables y de adorno, rosales de todas clases.

Consultas y referencias se envían gratis y por correo.—Envíos para fuera de la capital.—Catálogos á quien lo solicite.

4.000 almenares disponibles, á cinco pesetas el ciento.

Toda la correspondencia á 40-5

Eduardo Sánchez, Paseo de Zorrilla, 66.—Valladolid

EL PARAISO

GRANDES TALLERES DE CONFECIONES BLANCAS PARA SEÑORA, CABALLERO Y NIÑOS

Especialidad en equipos completos para novios y canastillas para recién nacido.—Acaban de recibirse las más altas fantasías en blusones para señora y abrigos para niños.—Inmenso surtido en camisas, chambarras, cubre-corsés, faldas, pantalones, camisones, peinadores y saltos de cama.—Verdaderas preciosidades en juegos faldón y capa para bautizo de otoman, raso liberty, cachemir, piquet y tal seda.—Últimas novedades en vestidos para niños, gorros y gaitas de bautizo y para cortos.—Corsés: L' NEOS. Los más higiénicos, á medida, precio 100 pesetas.—Blusas: Lo más nuevo en encaje, batista bordadas, nansouk, piquet y seda, desde 4 pesetas.—Camisería de caballero: Corte especial, grandes surtidos desde lo más económico á lo mejor.—Extensas colecciones en corbates, cuellos, puños, bisutería y perfumería.—Géneros de punto: Surtido completo en camisetas, pantalones y cubre-corsés para señora; caballero y niños, calcetines y medias. Precios baratísimos.—Tiras bordadas y encajes: Depósito de fábrica, retales á mitad de su precio.

No comprar sin examinar las colecciones que presenta los grandes almacenes de EL PARAISO

Plaza Mayor, 16—CASTO MULAS—Salamanca.

Almacén de maderas y taller mecánico de carpintería,

para la preparación y elaboración de toda clase de ensamblajes, jambas y molduras del perfil que se desee, tabla machabrada para entarimados de todas dimensiones, por contar esta casa con maquinaria para poder servir los gruesos y anchos que se deseen; en la misma encontrarán todo el material necesario para la construcción, como cal, cemento rápido y lento, yeso, etc.

Arsenio Andrés, Hijos y Compañía

Avenida de Canals (paseo de la Estación), 15, Salamanca—Teléfono 109

Traspaso.

Por ausentarse su dueño, se traspasa el comercio de «El Valenciano» José Alemán, de la plaza de la Verdura, 22. Para informes, en el mismo.

Se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas, en sitio céntrico, en buenas condiciones.—Para informes: Libro de Nuez, Rúa, 25

Concurso.

La Junta central de Beneficencia, saca concurso entre los panaderos de Salamanca, el consumo y el estral del que da á sus socorridos, y que por término medio es de cincuenta á cien onzas y cinco panes de 800 gramos, é aborades de harina de todo pan.

Los pliegos de precios se dirigen en un plazo de ocho días, á partir de la fecha de este anuncio, al secretario de la Junta, don Andrés Pérez Cardenal, Espos y Mina 2. 8-4

Se arriendan

pastos para 800 ovejas, en la dehesa de la M. heia, partido de Gata (Cáceres).—Para tratar, dirigirse al montañés de la misma, y á don Amador Garcia, Tejadillo (Salamanca) 8-8

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con creosotal.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas. Depósitos: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en la provincia de Salamanca, farmacia del licenciado Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de droguería general en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

LA CATALANA

Sociedad española de vapores contra incendios á prima fija
Fundada en 1866
Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS	PESETAS
Capital social. { Suscrito	3.000.000
{ Desembolsado	1.500.000
Reservas. { Estatutaria	1.000.000
{ Técnicas y de garantía	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles	3.590.651,76
Siniestros satisfechos	13.044.164,21

Domicilio social:--Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 824.

Subdirector en Salamanca: Don Arturo Gómez y Gómez.

Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especies, 1.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1910.

Nelson Line

Compañía de vapores correos al Río de la Plata.

autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de la correspondencia.

Servicio quincenal. Duración del viaje, 18 días. De Vigo para Montevideo y Buenos Aires, saldrán directamente los vapores siguientes:

Fecha de salida	Vapor
7 Diciembre	Highland Match.
21 Diciembre	Highland Enterprise.

Pasaje de primera clase, 574 pesetas; ídem de segunda, 362; ídem de tercera, 221 (incluido impuestos).

Consignatario en Vigo: I. M. Escalera.

Tráfico.

IMPORTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

de Pinillos, Izquierdo y Comp.
CÁDIZ

Servicio postal-rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires.

Para Montevideo y Buenos Aires, se despachará del puerto de Cádiz el 19 de Diciembre de 1910, el vapor correo español, de 10.000 toneladas, Valbanera

(capitán, señor Iatina). Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera, preferente y tercera clase. Estos magníficos vapores, contruidos expresamente para esta línea, tienen camarotes de lujo y preferencia, luz eléctrica, espaciosos departamentos para el pasaje de tercera clase, al cual se sirve pan fresco, vino y carne en las comedias; asistencia médica y botica gratuitas. El pasaje de tercera tiene mesa sobre cubierta para comer.

La Compañía tiene un remolcador al servicio de los pasajeros para llevar los grúas del muelle al vapor, así como á sus equipajes. Precios más baratos que desde cualquiera otro puerto.

En todos los vapores de esta línea se está instalando la telegrafía sin hilos. Informes para pasaje de cámara primera, segunda y tercera preferente y tercera clase, dirigirse á D. Blas Santos Franco, escalera de Pinto, número 1, principal, izquierda, Salamanca.

Compañías Hamburguesas.

Hamburguesa Sub-Americana. Hamburg América Linie.

LINEA DEL BRASIL-LA PLATA. Viajes rápidos por alarmados vapores correos. Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, se despachará de Vigo el 7 Diciembre, el vapor correo . . . Santa Elena.

El vapor «Santa Elena», no es el de Río Janeiro: precio de pasaje en tercera clase en este vapor, 231 pesetas.

13 Diciembre, el correo rápido. . . Cap Arcona. Precios en tercera clase á Río Janeiro, 256 pesetas; á Montevideo y Buenos Aires, 271 pesetas.

27 Diciembre, el vapor correo. . . Asunción. Precio de pasaje en tercera clase en este vapor, 231 pesetas.

LINEA DE CUBA Y MÉJICO. Para Habana, Veracruz y Tampico, se despachará de Vigo el 10 Diciembre, el vapor rápido. . . Ipiranga.

Precio en tercera clase en este vapor: á Habana, 237 pesetas; á Méjico, 251 pesetas.

27 Diciembre, el vapor correo. . . Westerwald. Precios en tercera clase: á Habana, 207 pesetas; á Veracruz y Tampico, 228 salidas extraordinarias.

Para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, se despachará de Vigo el 27 Diciembre, el vapor correo. . . Córdoba.

Precio en tercera clase: á Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, 231 ptas. La Agencia de Vigo, expide billetes de ferro arril desde Habana á Santiago de Cuba, á 37 pesetas.

VIAJES DE VUELTA. Dos salidas mensuales para el Havre, tres para Boulogne Simer y Bouthampton y cinco para Hamburgo.

Estos magníficos y tan acreditados vapores ofrecen, además de viajes rápidos, excelente acomodación y trato, comidas abundantes de la española con pan fresco y buen vino, servidas por cocineros y camareros españoles. Asistencia médica y botica gratis. La conducción de viajeros y equipajes desde el muelle al vapor y viceversa, se hace gratuitamente. Los pasajeros deben solicitar las cabidas con la mayor anticipación posible, y después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de Vigo dos días antes de la fecha de salida. No haciéndose así, no se garantiza el embarque. Además de los documentos de libertad de quintas, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisan el certificado de no estar sujetos á procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzgados de instrucción, y no existiendo éstos por los Juzgados municipales.—Dirigirse al agente general en Vigo, DON ENRIQUE MULDER, plaza de Elduayen, frente al muelle de embarque de los pasajeros.

Fábrica de chocolates de Vicente Nieto Martín

Hago presente á mi numerosa clientela, que he trasladado mi fábrica de chocolates, de Cantalapedra á Ciudad Rodrigo.—También vendo la maquinaria para la elaboración de chocolates, compuesta de un molino mezclador, muy bueno; una refinadora y otro molino superior para canela. Todo sistema moderno.—Para los pedidos, dirigirse á Ciudad Rodrigo, Arrabal de San Francisco, calle Fuente Nava.

Depósito y venta al por menor, en la fábrica de cordelería de Isidoro Moreno García, plaza Mayor y calle de Madrid, en Ciudad Rodrigo. h. 31 E-a

Vapores correos á América

Compañía Hamburguesa Sud-Americana. Hamburg America Linie.

Pasajes á Montevideo, Buenos Aires y Chile. Pasajes á Habana y México.

Servicios comerciales entre Bilbao y los destinos siguientes:

FECHA DE SALIDA	NOMBRE DEL VAPOR	PUERTOS DE DESTINO
1.º Diciembre.	Sicilia.	Habana, Matanzas, Cárdenas, Gibara, Caibarien, Sagua la Grande, Cienfuegos y Santiago de Cuba.
6 id.	Santa Elena.	Este vapor no admite pasajeros. Este vapor no admite pasajeros. Este vapor no admite pasajeros.
11 id.	Dania.	Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia admitiendo carga y pasajeros de 1.ª y 3.ª clase. Precio en 3.ª clase.
21 id.	Asunción.	Habana, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo y del Pacífico, éstos via Tehuantepec, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase. Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
25 id.	Westerwald.	Habana, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo y del Pacífico, éstos via Tehuantepec, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.

Se garantiza que estos buques no hacen trasbordo en puertos intermedios á distintos buques de los que están anunciados y que el trato á bordo es espléndido, higiénico y esmerado. Cocinas á gusto de todos. Camarotes de lujo. Todo el material es moderno y la servidumbre de toda confianza y práctica. Para informes y detalles, Edmundo Couto y Compañía, consignatarios y corredores jurados de buques. Calle Bailén, 3, BILBAO. Para pasajes de categoría, dirigirse á D. BLAS SANTOS FRANCO, procurador de los Tribunales, Azafrañal, D. Salamanca y en Ciudad Rodrigo, á DON MANUEL PELAEZ, casa de la viuda de Jerónimo Moretón.

LA FENIX Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas. Cuarenta y cinco años de existencia.

Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendio.

Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal.

Plaza de la Libertad.

Gran Comercio del Precio Fijo

Plaza Mayor, 47, Salamanca. Inmensa surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón nacionales y extranjeros. Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de punto, bisutería, perfume, paraguas, corbatas, acodeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje.

Camisería y sastrería. Trajes á la medida de 30 pts. en adelante

Moderna fábrica de chocolates y pastas finas para sopa de MARIANO VILLAR. Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado.

Santa Juliaga

Los exquisitos chocolates de esta nueva fábrica, se recomiendan como los mejores conocidos y se hallan á la venta en los establecimientos siguientes:

- Don Isidro Corona. García Ferrado, 24.
- Don Andrés La porta, P. Mayor, 26.
- Don Claudio Sánchez. Calle de Toro.
- Don José Andrés. Calle de Zamora, 88.
- Vinda de Ave ino Garcia. Plaza del Mercado.
- Don Habacuc Garcia. Cuatro Calles.
- Don Antonio Pérez. Calle de la Rosa.
- Don Cándido Medina. S. Pablo, 21.
- Don Jesús Inno San Justo.
- Don Santiago Pérez. Arrabal.
- Don Fernando Garcia. Arrabal.
- Don Leopoldo Martín Polo. Calle de los Moros.
- Don Angel Gonzalez. Garcia Barrado, 21.
- Don Emilio Alvarez. Nuevo Mundo, plaza del roeta Iglesias.
- Don Manuel Candela. Bajada de San Julián.
- Don Manuel Luano. P. a Breton.

Compañía Argentina DE LONDRES

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá directamente de Vigo el día 13 de Diciembre, el vapor correo inglés El Argetino. Admite pasajeros de primera y tercera clase. Precio del pasaje en tercera clase, incluido impuesto.—De diez años en adelante, 231 pesetas; de dos á diez años, 141; menores de dos años, uno por familia gratis. Consignatarios en Vigo: Benigno Fernández y hermano, Urzáiz, 19.

Vino Enol.

Reconstituyente energético. Único de primera fuerza Digestivo en alto grado. Antineurasténico por excelencia. Cura la anemia y raquitismo de los niños, haciéndolos engordar y crecer. Entona á las personas débiles y cansadas. Les jóvenes desarrollan sin peligro y adquieren buena color.—Útilísimo para los que padecan de estómago.—Recomendado para las embarazadas y las que están criando, para que sus niños se pongan duros de carne y de constitución fuerte.—Muy indicado para los ancianos y convalecientes de enfermedades graves. En farmacias y droguerías importantes. Depósito: Droguería de don Justo Bajo Avila.

MALA IMPERIAL ALEMANA

COMPANIA DE VAPORES CORREOS del Lloyd Norte Alemán de Bremen. Viajes rápidos á Montevideo y Buenos Aires. Línea de la Plata. Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 6 de Diciembre, el vapor correo FIENEN. Precio del pasaje en 3.ª clase, 231 pesetas. Línea del Brasil. Para Bahía, Río Janeiro y Santos, saldrá de Vigo el día 11 de Diciembre, el vapor correo BONN. Precio del pasaje en 3.ª clase, 231 pesetas. Estos magníficos vapores empiezan en la tarde de Vigo á Buenos Aires á las 18 h. Llevan camarotes y camareros españoles para el servicio del pasajero en tercera clase, y camareros para atender de día y noche á las mujeres y niños. Al pasaje de tercera no se le limita el peso de sus efectos, de cuyos paños pueden disponer libremente para su equipamiento. Se le da cama con ropa, pan fresco, comida á la española, variada y siempre con vino. Asistencia médica gratuita. La conducción de pasajeros y equipajes desde las muelles al vapor, se hace por cuenta de la Compañía. Los señores pasajeros deben presentarse en la casa consignataria DOS DIAS antes de la fecha señalada para la salida del buque. Para más informes dirigirse al Agente general en España Luis G. Reboredo Isla.—VIGO Calle de García Ochoa, 19.

Ateneo Salmantino.

Escuela de niños de D. Manuel Durán. Escuelas de párvulos, elemental y superior. Preparación completa para los estudios de segunda enseñanza. Honorarios módicos.

Libros necesarios para 1911.

Almanaque Bailly Bailliére, 1,50 y 2 pesetas. Agenda de bufete, de 1 á 3 pesetas. Memorándum de la cuenta diaria, 2,50 pesetas. Agenda culinaria, 2 pesetas. Se venden en la Librería de NUÑEZ.

Tesoro.

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico sin rival, el Dr. Mora. Tan cierto esto como lo que arriba afirmo, que devolviera el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Único depósito para la venta de piladoras á las fincas de E. M. ra: Almacén de drogas de gracia Santiago Fuentes Corriño, 22, Salamanca.

Bordadora de la Real Casa.

Se dibuja y borda en toda clase de telos y se enseña á hacer toda clase de labores. Plaza de San Juan de Sahagún, número 59.

ACADEMIA CENTRAL

de corte y confecciones parisien para señoritas, con patente de invención y real privilegio. Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisien como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora DOÑA MARIA IBERO. Se admiten internas. También en esta academia se plisan faldas y toda clase de telas á precios económicos, se enseña á quien lo desee. Plaza Mayor, 44, pral., entrada por la calle del Concejo, frente á las máquinas de Singer.—Salamanca.

Se vende uno de cinco linc s forra

do de pañete azul, completa á la última. Informar en: Librería de Nuñez, Rúa, 15.

Sociedad anónima española Koerting

BARCELONA Traspalacios, 2. MADRID Floridablanca, 3. Instalaciones de Motores de gas Koerting por aspiración, las más económicas en su marcha, las más esmeradas en su ejecución. Calefacciones higiénicas por vapor de baja presión y termosifón. Pulsómetros, centrifugas de los últimos modelos, bombas rotativas. Aparatos por chorro Koerting. Máquinas herramientas. Utiles. Gatos. Aparejos y cabrestantes.

L'Assicuratrice Italiana, Milán

Compañía de Seguros contra accidentes colectivos, individuales y responsabilidad civil. Establecida en España con arreglo á la ley. Fondos de garantía. . . Libras: 9.536.459,79. Siniestros pagados. . . Libras: 17.042.707,79. Sucursal española: Barcelona.—Paseo de Colón, 17. Subdirector en Salamanca y Zamora: Don Arturo Gómez y Gómez. Oficinas: Doctor Riesco, números 23 y 25, y Especies, número 1. Anuncio aprobado por la Comisaría general de Seguros. 30-20